
Desakan	pemakzulan	Wakil	 Presiden	 (Wapres)	Gibran	Rakabuming	Raka	 kembali	

mencuat.	Terbaru	Forum	Purnawirawan	Prajurit	TNI	mengirim	surat	tuntutan	ke	

DPR	dan	MPR	RI,	agar	segera	dilakukan	pemberhentian	terhadap	putra	Presiden	ke-

7	 RI,	 Joko	Widodo	 (Jokowi)	 tersebut.	 Berdasarkan	 salinan	 surat	 yang	 beredar,	 surat	 itu	

diterbitkan	pada	26	Mei	2025	dan	ditandatangani	oleh	empat	purnawirawan	TNI.	Mereka	

adalah	Jenderal	TNI	(Purn)	Fachrul	Razi,	Marsekal	TNI	(Purn)	Hana�ie	Asnan,	Jenderal	TNI	

(Purn)	Tyasno	Soedarto,	dan	Laksamana	TNI	(Purn)	Slamet	Soebijanto.	Tidak	ada	nama	Wakil	

Presiden	ke-6	RI	Try	 Sutrisno	dalam	daftar.	 Padahal	 nama	Try	 	 tercantum	dalam	 lembar	

pernyataan	sikap	purnawirawan	prajurit	TNI,	yang	sudah	dikeluarkan	dan	dideklarasikan	17	

April	 lalu.	 Salah	 satu	 alasan	 perlunya	 impactmen	 terhadap	 Gibran	 adalah	 kasus	 dugaan	

korupsi	 	laporan	Dosen	Universitas	Negeri	Jakarta	(UNJ)	Ubedilah	Badrun.	Tak	sendiri,	dia	

dilaporkan	bersama	adeknya,	Kaesang	Pangarep	terkait	dugaan	tindak	pidana	korupsi	dan	

atau	tindak	pidana	pencucian	uang	(TPPU)	dan	berkaitan	dengan	dugaan	korupsi,	kolusi,	dan	

nepotisme	 (KKN)	 ke	 KPK.	 Ini	 bukan	 kali	 pertama	 pemakzulan	 Gibran	 digaungkan.	

Sebelumnya,	ada	103	purnawirawan	 jenderal,	73	 laksamana,	65	marsekal	dan	91	kolonel	

yang	 juga	 ikut	 memberikan	 dukungan	 terhadap	 seruan	 tersebut.	 DPR	 mengaku	 sudah	

menerima	 suratnya.	 Tindak	 lanjut	 menjadi	

kewenangan	 dari	 pimpinan	 DPR	 RI.	 Sementara,	

pendukung	 Gibran	 yaitu	 Projo	 menyebut	

tuntutan	 tersebut	 merupakan	 tindakan	

provokatif	untuk	memicu	gaduh	politik.
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Tempat, Tanggal Lahir

Surakarta, 1 Oktober 1987

Riwayat Pendidikan

1993-1999:	
SDN Mangkubumen Kidul, Surakarta 

1999-2002:	
SMPN 1 Surakarta

2002-2007:	
Orchid Park Secondary School, Singapura

2004-2007:	
Management Development Institute of Singapore

2007-2010:	
Insearh di University of Technology Sydney
(UTS Insearch). Australia

Riwayat Politik

2019-2024:	
Komisaris Utama PT. Pemuda 

2021-2024:	
Walikota Solo

2024-2029
Wakil Presiden RI

Kembali ke UUD 1945 asli sebagai dasar hukum dan tata pemerintahan.

Dukung Asta Cita Kabinet Merah Putih, kecuali pembangunan IKN.

Hentikan PSN seperti PIK 2, Rempang, dan proyek serupa yang merugikan 
rakyat dan lingkungan.

Hentikan masuknya TKA Cina dan pulangkan ke negara asal.

Tertibkan tambang yang melanggar UUD 1945 Pasal 33 Ayat 2 dan 3.

Reshuffle menteri yang diduga korup dan tindak tegas pejabat terafiliasi 
mantan Presiden ke-7.

Kembalikan Polri ke fungsi Kamtibmas di bawah Kemendagri.

Usulkan penggantian Wapres ke MPR karena putusan MK soal
Pasal 169 huruf q melanggar hukum acara.

8 pernyataan forum purnawirawan TNI yang 

ditujukan ke Presiden Prabowo:

Presiden Prabowo Subianto,  Presiden ke-5 RI 

Megawati Soekarnoputri dan Wapres Gibran 

Rakabuming Raka tampil bersama di satu acara. 

(foto satwapres diolah)

Presiden Prabowo Subianto,  Presiden ke-5 RI 

Megawati Soekarnoputri dan Wapres Gibran 

Rakabuming Raka tampil bersama di satu acara. 

(foto satwapres diolah)



enteri	 Kesehatan (Menkes) MBudi Gunadi Sadikin meng-
akui angka kasus positif 

Covid-19 di Indonesia meningkat. 
Namun, dia memastikan varian yang 
menyebar di masyarakat tak memiliki 
kemampuan penularan tinggi dan 
mematikan.

Sehingga, kata dia, masyarakat tak 
perlu panik menanggapi peningkatan 
penyebaran Covid-19 yang terjadi. 
Namun, tetap harus menjalankan 
sejumlah protokol kesehatan untuk 
mencegah penularan dan penyebaran 
penyakit yang sempat berstatus 
pandemi tersebut.

“Covid itu memang terjadi ke-
naikan, tapi kenaikan ini adalah varian- 
varian yang relatif tidak mematikan. 
Jadi jangan terlalu dikhawatirkan 
supaya masyarakat nggak panik,” kata 
Budi kepada awak media, di Istana 
Kepresidenan, Selasa (3/6/2025).

Istana juga telah buka suara soal 
Surat Edaran (SE) Kementerian 
Kesehatan (Kemenkes) yang isinya 
i m b a u a n  u n t u k  p e n i n g k a t a n 
kewaspadaan penyebaran Covid-19. 
Surat tersebut menyoroti peningkatan 
atau tingginya angka positif pada 
sejumlah negara tetangga -- beberapa 
merupakan destinasi wisata dan kerja 
warga  Indonesia.

Ke p a l a  K a n t o r  Ko m u n i k a s i 
Kepresidenan (PCO), Hasan Nasbi 
mengklaim, surat edaran tersebut 
dikeluarkan bukan untuk menakuti 
masyarakat. Pemerintah justru ingin 
mengajak seluruh pihak dan masya-
rakat meningkatkan kewaspadaan 
agar tak terjadi penularan tinggi.

“Jadi ini bukan buat menakut-
nakuti, tapi harus waspada wajib. 

K a r e n a  k i t a  s u d a h  p e r n a h 
mengelewati pengalaman seperti ini, 
maka waspada itu wajib,” kata Hasan 
kepada awak media, di kantornya, 
Selasa (3/6/2025).

M e s k i p u n  b e g i t u ,  k a t a  d i a , 
pemerintah menerima informasi 
p e r t u m b u h a n  a n g k a  p o s i t i f  d i 

Indonesia. Akan tetapi, dia mengklaim, 
angka tersebut masih sangat rendah 
dibandingkan yang terjadi di sejumlah 
negara tetangga. 

“Di negara kita juga ditemukan 
beberapa kasus positif. Yang tertinggi 
mungkin minggu ke-19 kemarin 
3,68% positivity rate-nya.  Jadi kalau 
dari 100 orang diuji spesimennya, ada 
3,68 atau hampir 4 orang yang 
te r i n d i ka s i  p o s i t i f .  I n i  b e n t u k 
kewaspadaan,” ujar Hasan.

A d a p u n ,  b e r d a s a r k a n  d a t a 
Kemenkes pada periode 25-31 Mei 

2025 terdapat 7 kasus baru Covid-19 
yang tercatat, angka tersebut setara 
dengan persentase positivity rate 
2,05%. Menurut Kemenkes,  hal 
tersebut berarti dari 100 orang yang 
diperiksa terdapat 2 orang yang 
hasilnya positif COVID-19.

“Sehingga ditotal ada 72 kasus 
sepanjang 2025,” kata Juru Bicara 
K e m e n k e s  W i d y a w a t i  k e p a d a 
Bloomberg Technoz, Selasa (3/6/2025). 
“Varian ini tidak membuat keparahan 
d a n  k e m a t i a n , ”  k a t a  d i a . 
(wid,rls,kum,ant/dya)
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Menggunakan masker bagi yang 
s a k i t  a t a u  j i k a  b e r a d a  d i 
kerumunan. Segera ke fasilitas 
kesehatan apabi la  mengalami 
gejala infeksi saluran pernafasan 
dan ada riwayat kontak dengan 
faktor risiko. 

Sekolah	di	Thailand	Online		Lagi
Kasus COVID-19 di Thailand 

mengalami perkembangan yang 
mengkhawatirkan. Dalam sebuah 
unggahan di Facebook, seperti 
dikutip The Nation, seorang dosen 
di Fakultas Kedokteran Universitas 
Chulalongkorn, Assoc Prof Dr Thira 
Wo ra t a n a ra t  m e n g u n gka p ka n 
dalam sebulan terakhir, sekitar 170 
ribu orang dirawat di rumah sakit 
akibat COVID-19.

Bahkan, lanjut dr Thira, ada 
sekitar 37 kematian akibat infeksi 
penyakit pernapasan itu. Sebagai 
perbandingan, hanya satu kasus 
pasien meninggal akibat influenza 
selama periode yang sama.

Pada periode 18 hingga 24 Mei, 
COVID-19 terus menyebabkan 
jumlah penyakit dan kematian 
tertinggi di antara warga Thailand. 
Jumlah kasus COVID-19 lima kali 
lebih banyak daripada kasus diare, 
sepuluh kali lebih banyak daripada 
kasus influenza, dan 30 kali lebih 
banyak daripada kasus keracunan 
makanan.

Kasus COVID-19 yang ngegas di 
Thailand, hingga 18.000 pasien per 
hari, membuat sekolah menerapkan 
aturan khusus terkait proses belajar 
mengajar.

Salah satunya adalah sekolah 
Bangkaew di bawah Pemerintah 
Kota Bangkaew, Distrik Bang Phli, 
P r o v i n s i  S a m u t  P r a k a n  y a n g 
menghentikan sementara kegiatan 
belajar mengajar mulai tanggal 4 
hingga 6 Juni 2025.

Selama masa penutupan ini, 
siswa diimbau untuk menyelesaikan 
tugas dari rumah. Kegiatan belajar 
mengajar akan kembali normal pada 
9 Juni 2025. Pihak sekolah juga 
meminta para staf, guru, dan siswa 
untuk menjaga kesehatan dan 
menghindari kerumunan.

Selain itu, pemerintah Thailand 
mendesak para orang tua tidak 
membawa bayi mereka yang berusia 
di bawah satu tahun ke kerumunan. 
Pasalnya, kekebalan mereka yang 
masih berkembang menyebabkan 
bayi rentan terpapar COVID-19 dan 
menderita gejala berat lainnya.

T h i ra  d a r i  F K  U n ive r s i t a s 
Chulalongkorn melanjutkan, dirinya 
meminta publik tidak menganggap 
remeh COVID-19 meski statusnya 
sudah dianggap endemik. Sebab, 
infeksi virus ini tidak sama dengan 
flu biasa, di mana pasien yang 
terpapar bisa menderita gejala lebih 
berat.Organisasi Kesehatan Dunia 
(WHO) kini disebut memantau 
SA RS - C o V 2  va r i a n  L P. 8 . 1  d a n 
NB.1.8.1.

Varian LP.8.1 kini menyumbang 
sekitar 39 persen infeksi di 51 
negara.  Sementara itu ,  varian 
NB.1.8.1 terus meningkat, dengan 
tingkat infeksi 10,7 persen di 22 
negara.(wid,ist,fab/dya)

KEMENTERIAN 	 L u a r  N e g e r i 
(Kemlu) mengimbau masyarakat 
I n d o n e s i a  m e n i n g k a t k a n  k e -
waspadaan dini  terkait  kasus 
Covid-19, khususnya bagi yang 
b e re n c a n a  b e p e rg i a n  ke  l u a r 
negeri. Dilansir dari Safe Travel 
Kemlu, kasus Covid-19 meningkat 
di beberapa negara Asia, termasuk 
Thailand, Hongkong, Singapura, 
d a n  M a l ay s i a  s e j a k  t r iw u l a n 
pertama 2025. 

"Kami mengimbau Anda yang 
b e re n c a n a  b e p e rg i a n  ke  l u a r 
negeri, khususnya kawasan Asia, 
untuk meningkatkan kewaspadaan 
d i n i  d e n g a n  m e m a n t a u 
perkembangan kasus Covid-19 
melalui kanal resmi pemerintah 
s e t e m p a t  a t a u  W H O ,"  b u n y i 
keterangan resmi Kemlu, dikutip 
pada Selasa (3/6/2025).

Adapun varian Covid-19 yang 
tersebar di beberapa negara Asia 
adalah XEC dan JN.1 di Thailand, 
LF.7, NB.1.8 di Singapura, JN.1 di 
Hongkong, dan XEC di Malaysia. 

Bila terjadi kondisi berbahaya 
a t a u  d a r u r a t ,  m a s y a r a k a t 
Indonesia di luar negeri dapat 
menghubungi hotline perwakilan 
RI atau menekan tombol darurat di 
aplikasi Safe Travel. 

Lebih lanjut, Kemlu mengimbau 
m a s y a r a k a t  I n d o n e s i a  t e t a p 
menerapkan protokol kesehatan 
seb a ga i  b er iku t :  Men era p ka n 
Pe r i l a ku  H i d u p  B e r s i h  S e h a t 
(PHBS). Mencuci tangan dengan air 
mengalir dan menggunakan sabun 
atau menggunakan hand sanitizer. 

Kemlu Peringatkan WNI yang ke Luar Negeri 

MENKES: VARIAN 
TIDAK MEMATIKAN

Presiden	RI	Prabowo	Subianto	memanggil	Menteri	Kesehatan	(Menkes)	Budi	Gunadi	Sadikin	
ke	Istana	Merdeka,	Jakarta	Pusat,	Selasa	(3/5/2025).	(Setpres)

-----------------------------------------------------------

Ke m e n te r i a n  Ke s e h a t a n 

(Kemenkes RI) melaporkan 

perkembangan situasi terkini 

kasus COVID-19 di Indonesia 

selama periode 25-31 Mei 2025 

mencapai kasus positif se-

besar  2 ,05% dengan pe-

nambahan 7 kasus baru.

Kasus Positif Covid Naik, Rakyat Diminta Tak Panik 
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perintah dari putusan Mahkamah 
Konstitusi (MK) itu. “Kalau menurut 
saya ya, itu tidak. Karena kan putusan 
Mahkamah Konstitusi  f inal  and 
binding. Jadi pasal 34 ayat 2 kan 
d i n y a t a k a n  i n k o n s t i t u s i o n a l . 
S e p a n j a n g  t i d a k  d i m a k n a i  i t u , 
termasuk memberikan swasta,” ujar 
Atip.

S e l a i n  i t u ,  l a n j u t  A t i p , 

Kemendikdasmen juga akan merevisi 
peraturan yang ada, agar mengacu ke 
putusan MK terbaru soal kewajiban 
menyediakan pendidikan dasar gratis 
di sekolah negeri maupun swasta.  
“ J a d i  m e n u r u t  s aya  d i l a k u k a n 
perubahan untuk aturan turunannya, 
PP yang sebelumnya berbasis kepada 
34 ayat 2 sebelum putusan MK 
berbasis kepada putusan MK ayat 2 
yaitu yang t idak ada pungutan 
termasuk di swasta,” kata Atip. (din 
rls,wid,ant/dya)

Soal	Pendidikan	Dasar	Gratis
D i  s i s i  l a i n  K e m e n t e r i a n 

Pendidikan Dasar dan Menengah 
(Dikdasmen) memastikan penerapan 
kebijakan pendidikan dasar gratis tak 
akan menunggu RUU Sisdiknas selesai. 

W a m e n d i k d a s m e n   A t i p 
Latipulhayat mengatakan, saat ini 
pihaknya sudah mulai mengkaji skema 
pelaksanaan kebijakan yang menjadi 

akil	 Menteri Pendidikan WDasar dan Menengah Atip 
L a t i p u l h a y a t  m e n i l a i 

pemanfaatan teknologi merupakan 
hal penting untuk diakomodasi dan 
direspon sebagai tantangan eksternal.

"Nah bagaimana kita mengaturnya 
itu di dalam Sisdiknas," kata Atip saat 
diskusi di kompleks parlemen, Jakarta, 
Selasa (3/6/2025).

S a a t  i n i ,  d i a  m e n g a t a k a n 
Kemendikdasmen memang sedang 
menyiapkan program pembelajaran 
terkait AI dan coding yang akan 
dimulai sejak kelas 5 SD.

Dia menjelaskan bahwa revisi 
Undang-Undang Nomor 20 Tahun 
2003 tentang Sisdiknas itu merupakan 
i n i s i a t i f  d a r i  D P R .  N a m u n  d i a 
mengatakan pihak kementerian pun 
perlu menyusun langkah substantif 
sebagai penyelenggara pendidikan.

Dia memahami bahwa parlemen 
menginginkan untuk mewujudkan 
pendidikan yang bermutu untuk para 
pelajar, tetapi hal itu juga harus 
dicapai secara berkeadilan hingga 
semua pihak bisa mendapatkan akses 
pendidikan yang sama.

Dari sisi pemerintahan, menurut 
dia, revisi Undang-Undang itu bakal 
dilakukan dengan tiga pendekatan. 
Yang pertama yakni pendekatan 
parsial dengan menghapus atau 
menambah pasal tertentu dalam 
mewujudkan pendidikan bermutu.

"Lalu ada pasal yang memang 
secara total diubah karena keperluan 
tertentu," kata dia.

Dan yang ketiga, menurut dia, 
pemerintah akan mengajukan agar 
RUU tersebut mengatur berbagai hal 
yang belum diatur. Salah satunya, kata 
dia, soal pendidikan atau pemanfaatan 
teknologi.

Dia  menilai  bahwa UU yang 
diundangkan pada tahun 2003 itu 
disusun dengan memperhatikan 
kebutuhan pada saat itu. Namun, kata 
dia, UU juga harus disusun untuk 
diberlakukan hingga masa depan.

bedaan kompetensi pendidikan yang 
tidak merata di wilayah Indonesia se-
hingga memunculkan istilah daerah ter- 
tinggal, terdepan, dan terluar (3T).

Untuk itu, dia menggarisbawahi 
revisi UU Sisdiknas menjadi salah 
satu kebutuhan mendasar bagi 
perbaikan pendidikan di Tanah Air, 
mengingat perlu dilakukan pula 
penyesuaian dengan perkembangan 
zaman sejak UU tersebut diterbitkan.

Model	Kodifikasi
Sebelumnya, Komisi X DPR RI 

m e n ya m p a i k a n  b a h w a  u p a ya 
merevisi Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2003 tentang Sisdiknas 
d e n ga n  m e to d e  ko d i f i ka s i ,  d i 
a n t a r a n y a  b e r t u j u a n  u n t u k 
memperkuat kepastian hukum dan 
memudahkan bagi masyarakat.

"Kelebihan metode ini adalah 
terciptanya kepastian hukum dan 
kemudahan akses bagi masyarakat, 
k a re n a  s e m u a  a t u ra n  t e r k a i t 
pendidikan berada dalam satu 
dokumen," kata Wakil Ketua Komisi X 
DPR RI Mahfudz Abdurrahman saat 
membuka Rapat Dengar Pendapat 
Umum (RDPU) Panitia Kerja (Panja) 

RUU Sisdiknas Komisi X DPR RI di 
Jakarta, Selasa (20/5/2025).

Dia menjelaskan melalui metode 
kodifikasi itu, revisi UU Sisdiknas 
akan menyatukan semua aturan yang 
tersebar dalam berbagai undang-
undang terkait pendidikan menjadi 
satu undang-undang yang lengkap 
dan terintegrasi.

Undang-Undang lainnya terkait 
pendidikan itu, kata dia, meliputi 
Undang-Undang (UU) Nomor 12 
Tahun 2012 tentang Pendidikan 
Tinggi, UU Nomor 14 Tahun 2005 
tentang Guru dan Dosen, serta UU 
Nomor 18 Tahun 2019 tentang 
Pesantren.(wid,ant,ist/dya)

ANGGOTA	Komisi X DPR RI, Sabam 
Sinaga mengungkapkan alasan perlu- 
nya revisi Undang-Undang Nomor 20 
Ta h u n  2 0 0 3  t e n t a n g  S i s t e m 
Pendidikan Nasional (Sisdiknas).

Dia menyebut dalam dunia pen-
didikan di Indonesia saat ini, guru se-
laku tenaga pendidik kerap meng-
alami kejadian-kejadian intimidatif.

Kita juga mendengar adanya guru 
yang tidak sejahtera," ucapnya dalam 
diskusi Forum Legislasi bertajuk 
RU U  S i s d i k n a s  u n t u k  S i s t e m 
Pendidikan yang Ekslusif  dan 
Berkeadilan di Kompleks Parlemen, 
Senayan, Jakarta, Selasa (3/6/2025).

Tak hanya dari sisi guru, dia 
menyebut dalam dunia pendidikan di 
Indonesia saat ini juga kerap terjadi 
fenomena perundungan (bullying) 
yang menimpa siswa didik.

Selain itu, dia mengatakan sarana 
dan prasarana pendidikan yang 
kurang memadai untuk menunjang 
jalannya kegiatan belajar mengajar 
m e n j a d i  s a l a h  s a t u  f a k t o r 
penyumbang perlu dilakukannya 
revisi UU Sisdiknas.

Adapun faktor lainnya, dia me-
nyebut adanya disparitas atau per-

Komisi X DPR 
Ungkap Urgensi Aturan Direvisi

Kementer ian Pendidikan 

D a s a r  d a n  M e n e n g a h 

(Kemendikdasmen) berupaya 

untuk memasukkan unsur 

p e n d i d i k a n  c o d i n g  d a n 

artificial intelligence (AI) atau 

kecerdasan buatan ke dalam 

Rancangan Undang-Undang 

(RUU) tentang Sistem Pen-

didikan Nasional (Sisdiknas).

----------------------------------------------------------------------

UPAYA KEMENDIKDASMEN 
MASUKKAN CODING DAN AI KE RUU SISDIKNAS

Wamendikdasmen	RI,	Atip	Latipulhayat	(tengah)	dalam	acara	Forum	Legislasi	bertema	

'RUU	Sisdiknas	untuk	Sistem	Pendidikan	yang	Inklusif	dan	Berkeadilan'	di	Gedung	Parlemen,	Senayan,	

Jakarta,	Selasa	(3/6/2025).(Humas	DPR	RI)

Penjabaran tiga alasan 

revisi RUU Sisdiknas:

Ketentuan	tidak	lagi	kompatibel	dengan	
realitas	saat	ini
“Di dalam praktiknya, ketentuan yang ada 
itu sudah tidak kompatibel lagi dengan 
keadaan,” ujar Atip.

Putusan	Mahkamah	Konstitusi
Ia menyebut adanya sejumlah ketentuan dalam 
UU yang telah dinyatakan inkonstitusional oleh 
Mahkamah Konstitusi (MK). “Karena ada 
putusan MK yang menyatakan ketentuan 
tertentu sebagai inkonstitusional,” katanya. 
Pernyataan ini merujuk pada Putusan Nomor 
3/PUU-XXII/2024, di mana MK mengabulkan 
sebagian permohonan uji materiil terhadap 
Pasal 34 ayat (2) Undang-Undang Nomor 20 
Tahun 2003 tentang Sistem Pendidikan 
Nasional (UU Sisdiknas) pada Selasa, 27 Mei 
2025 lalu.

Tantangan	eksternal	
dan	perkembangan	teknologi
Pemerintah, lanjut Atip, tengah menyiapkan 
kurikulum yang memasukkan coding dan 
kecerdasan buatan (artificial intelligence) 
dalam pendidikan dasar dan menengah. Hal ini 
membutuhkan kerangka hukum baru. “Karena 
ada tantangan eksternal, dan perlu bukan saja 
untuk direspons tapi juga diakomodasi. Sebagai 
contoh, Kementerian Dikdasmen akan mulai 
mengajarkan coding dan artificial intelligence. 
Nah bagaimana penuangannya dalam 
undang-undang?” jelasnya.
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KALA TIM MEDIS 

DIJADIKAN TERSANGKA

etua	 Program Studi Ilmu KFilsafat Universitas Indonesia 
(UI) Ikhaputri Widiantini 

memastikan Cho Yong Gi merupakan 
anggota tim medis.

”Pada saat kejadian, Yong Gi 
sedang bertugas sebagai tim medis 
dengan atribut dan perlengkapan 
medis  lengkap.  Tapi ,  ia  tetap 
mengalami kekerasan fisik dan 
ditangkap,” katanya di Kepolisian 
Daerah Metro Jaya, Selasa (3/6/2025).

Menurut Ikhaputri, penangkapan 
disertai kekerasan terhadap peserta 
aksi menimbulkan pertanyaan serius 
mengenai penghormatan pada prinsip- 
prinsip perlindungan sipil, termasuk 
perlindungan terhadap petugas medis 
dalam situasi aksi damai.

Karena itu, lanjut Ikhaputri, 
pihaknya akan terus mengawal 
m a h a s i s w a  d a n  m e m b e r i k a n  
perhatian penuh dalam proses hukum 
ini. ”Kami menghormati proses hukum 
yang berlaku dan masih menunggu 
perkembangan lebih lanjut dari pihak-
pihak terkait,” katanya.

Ikhaputri berharap, dengan fakta-
fakta yang disampaikan, penyidik 
dapat meninjau kembali penanganan 
kasus ini secara lebih obyektif dan 
berkeadilan. Utamanya, bagi Yong Gi 
y a n g  s a a t  k e j a d i a n  s e d a n g  
menjalankan tugas kemanusiaan.

”Kami percaya bahwa institusi 
kepolisian memiliki peran penting 
dalam menjaga ketertiban dan hak-
h a k  k e w a r g a n e g a r a a n  s e c a r a  
seimbang,” katanya.

Ia berharap jangan sampai pe-
nanganan peristiwa ini memperburuk 

citra kepolisian di mata publik, 
khususnya bagi generasi muda yang 
sedang menempuh pendidikan dan 
belajar aktif berpartisipasi dalam 
kehidupan bangsa berdemokrasi.

” K a m i  b e r ko m i t m e n  u n t u k  
memberikan dukungan moral dan 
akademik kepada Yong Gi serta kepada 
semua pihak yang memperjuangkan 
keadilan dan kebebasan berekspresi di 
Indonesia,” ucapnya.

Cho Yong Gi pun menceritakan 
awa l  ke j a d i a n  h i n g ga  d i r i nya  
ditangkap. Saat itu, ia tergabung dalam 
t i m  m e d i s  d e n g a n  b e b e r a p a  
mahasiswa lainnya. Ketika mau 
pulang, mereka lewat depan Spark, 
tepatnya di bawah flyover (jalan 
layang)  Senayan.  Seket ika ,  ia   
m e n d e n g a r  s u a r a ,  ”A d a  ya n g  
kepalanya bocor, perlu pertolongan.”

Namun, saat hendak membantu 
peserta aksi yang terluka, Yong Gi 
malah diteriaki oleh seseorang yang 
diduga polisi.  Petugas itu lalu 
mendorongnya hingga terjatuh. Yong 
Gi pun dituduh melempar sesuatu ke 
arah petugas.

Ia pun langsung ditangkap oleh 

melanjutkan pemeriksaan terhadap 
para pedemo. “Ini adalah sebuah 
bentuk kriminalisasi, sebuah bentuk 
penyempitan terhadap ruang sipil bagi 
masyarakat yang melakukan aksi 
unjuk rasa,” ujar dia kepada awak 
media di depan gedung Ditreskrimum.

 Pemanggilan pemeriksaan ini 
merupakan yang kedua kali dilakukan 
oleh penyidik, setelah sebelumnya tim 
kuasa hukum mengajukan per-
mohonan penundaan serta penghentian 
penyidikan. “Kami pun menyayang-
kan, dari Tim Advokasi untuk Demokrasi, 
bahwa Polda Metro Jaya memilih untuk 
meneruskan kasus ini,” kata Belly.

 Pemeriksaan terhadap 14 orang 
pedemo dibagi menjadi dua tahap. 
Tu j u h  o ra n g  d i p a n g g i l  u n t u k  
pemeriksaan pada Selasa, 3 Juni, 
sedangkan tujuh orang lainnya pada 
Rabu, 4 Juni 2025.

 TAUD sempat menyerahkan 
permohonan konfirmasi penyidikan 
dan Surat Perintah Penghentian 
Penyidikan (SP3) kepada Polda Metro 
Jaya atas penetapan tersangka para 
pedemo. Namun, TAUD mengatakan 
tidak menerima jawaban dari Polda 
Metro Jaya, sebelum akhirnya polisi 
mengirim surat pemanggilan pe-
meriksaan. Dalam surat permohonan 
penghentian penyidikan, TAUD mengata- 
kan polisi tidak memiliki bukti per-
mulaan yang cukup kuat untuk me-
nunjukkan kliennya bersalah.-
(din,wid,rls,ist/dya)

beberapa polisi. Kala ditangkap, Yong 
Gi mengaku sempat dibanting, dan 
lehernya diinjak. ”Saya dipukuli secara 
membabi buta, enggak tahu siapa yang 
mukul, enggak tahu dari mana 
asalnya,” ujarnya.

Tas miliknya turut digeledah. Tas-
nya hanya berisikan barang-barang ke-
perluan medis, seperti kain kasa, oksigen, 
dan air minum. Meski begitu, ia tetap 
digelandang masuk ke dalam mobil 
tahanan bersama beberapa orang lain.

Setibanya di Polda Metro Jaya, sekitar 
pukul 18.00 WIB, ia lalu diperiksa oleh 
penyidik. Lima jam setelahnya, tiba-
tiba ia mimisan. Kemungkinan itu 
terjadi akibat dari penganiayaan yang 
dilakukan oleh polisi.

Setelah itu, Yong Gi mengaku 
diberikan waktu untuk beristirahat. 
Tak berselang lama, ia dibangunkan 
untuk menandatangani berita acara 
investigasi (BAI).

Isi yang tertera dalam BAI itu tidak 
sesuai dengan apa yang ia ucapkan. 
Namun, karena berada dalam kondisi 
yang tidak prima, ia terpaksa 
menandatangani surat tersebut.

Sempat	Minta	SP3
Tim Advokasi untuk Demokrasi 

(TAUD), kuasa hukum yang men-
dampingi para pedemo, menilai kasus 
ini merupakan bentuk kriminalisasi.

Perwakilan TAUD, Astantica Belly 
Stanio, mengkritik langkah polisi 

Adapun inisial para tersangka itu 
adalah S, MZ, DS, HW, MB, TJ, GS, MF, 
EF, MM, JA, TA, AH, dan CYG. Ade Ary 
menjelaskan alasan penetapan 
advokat dan paramedis sebagai 
tersangka.

"Ini diduga melakukan tindak 
pidana tidak menuruti perintah atau 
dengan sengaja tidak segera pergi 
setelah diperintah tiga kali oleh atau 
atas nama penguasa yang berwenang 
sebagaimana diatur di Pasal 216 dan 
218 KUHP," terang Ade Ary.

Selain itu, lanjut Ade Ary, hari ini 
ada tujuh tersangka yang diperiksa 
d a r i  t o t a l  1 4  t e r s a n g k a .  D i a 
mengatakan sisa tujuh tersangka 
lainnya akan diperiksa secara 
bergantian besok.

"Saat ini proses pemeriksaan 
tersangka masih berlangsung di 
antaranya Saudara CY alias K, 
kemudian yang kedua GSI, yang 
ketiga NMAK, yang keempat AHSWS, 
yang kelima JA, yang keenam TA, yang 
ketujuh DSP," jelas Ade Ary.

“Untuk 7 tersangka lainnya pe-
nyidik telah menjadwalkan untuk di-
lakukan pemeriksaan besok hari Rabu 
tanggal 4 Juni 2025," sambungnya.

Kombes Ade Ary sebelumnya 
mengatakan para anarko tersebut 
d i d u g a  m e n y u s u p  k e  d a l a m 
kelompok aksi May Day. Kelompok 
anarko ini melakukan tindakan 
a n a r k i s t i s  h i n g g a  m e l e m p a r i 
kendaraan masyarakat yang melintas 
di jalan tol.(dtc,ist/dya)

POLDA	Metro Jaya telah menetapkan 
14 orang sebagai tersangka saat 
demo hari buruh atau May Day di 
d e p a n  g e d u n g  D P R / M P R  R I 
beberapa waktu lalu. Para tersangka 
terdiri atas 10 orang buruh dan 
empat orang merupakan paralegal 
dan tim medis.

"Jadi ada dua kelompok, ada dua 
kelompok yang diamankan, 10 di 
antaranya itu adalah pengunjuk rasa 
dengan dugaan tindak pidana yang 
sepert i  kami  sampaikan tadi , 
kemudian empat orang lainnya 
adalah tim paralegal dan medis ya 
tim paralegal dan medis," kata Kabid 
Humas Polda Metro Jaya Kombes Ade 
Ary Syam Indradi kepada wartawan, 
Selasa (3/6/2025).

14 Orang Disebut Penyusup Demo

Sebanyak 14 orang ditetapkan 

sebagai tersangka dalam aksi 

unjuk rasa memperingati hari 

buruh yang berakhir rusuh 

pada 1 Mei 2025. Salah satunya 

m a h a s i s w a  U n i v e r s i t a s 

Indonesia bernama Cho Yong 

Gi. Padahal, saat kejadian, dia 

sedang bertugas sebagai 

a n g g o t a  t i m  m e d i s . 

Kriminalisasi?

--------------------------------------------------------------

Mahasiswa	Program	Studi	(Prodi)	Ilmu	Filsafat	Universitas	Indonesia	(UI),	Cho	Yong	Gi,	memberikan	keterangan	pers	
kepada	para	wartawan	di	Polda	Metro	Jaya,	Selasa	(3/6/2025).	(Ist)

Buntut Aksi May Day
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persiapan matang, kerja keras, dan 
koordinasi lintas lembaga. Karena itu, 
kami melihat perlunya evaluasi 
menyeluruh terhadap sejumlah 
persoalan yang masih dihadapi 
j e m a a h , ”  k a t a  C u c u n  d a l a m 
keterangannya pada Senin, seperti 
dikutip Selasa (3/6/2025).

Diketahui Timwas menggelar rapat 
dengan Kementerian Agama, Badan 

Pengelola Keuangan Haji (BPKH), 
serta sejumlah instansi terkait lainnya 
di Alqimma Hall, Makkah, Arab Saudi, 
Senin (2/6/2025).

Cucun juga menemukan tenda 
jamaah haj i  Indonesia  di  Mina 
overkapasitas atau kelebihan daya 
tampung. Pihaknya segera menangani 
persoalan tersebut. 

Menurut dia, penumpukan jemaah 
d a l a m  s a t u  te n d a  d a p a t  m e m -
bahayakan kenyamanan dan kesehatan, 
b a h k a n  b e r i s i k o  m e n g g a n g g u 
kekhusyukan ibadah. Dalam satu 
tenda, tercatat terdapat hingga 300 
orang, padahal kapasitas idealnya 
hanya 200 orang. “Tidak ada jarak 
antara tempat tidur satu dengan 
l a i n nya .  I n i  t i d a k  m a n u s i aw i ,” 
ujarnya.(din,rls, ist,ant/dya)

berbagai persoalan mendasar yang 
masih dihadapi oleh jamaah haji 
Indonesia. Evaluasi difokuskan pada 
beberapa aspek penting, seperti 
layanan pemondokan; keterlambatan 
distribusi kartu nusuk; kesiapan 
Armuzna; serta standar layanan kon-
sumsi, transportasi, dan kesehatan.

“Ibadah haji adalah proses ritual 
yang sangat kompleks, memerlukan 

enteri 	 Agama (Menag) MNasaruddin Umar meng-
akui, Menteri Kesehatan 

A r a b  S a u d i ,  Fa h a d  A l - J a l a j e l , 
menyorot i  jumlah jamaah haj i 
Indonesia yang wafat di Tanah Suci. 

"Dokter Indonesia sebelumnya 
dibatasi  ruang geraknya dalam 
memberikan perawatan di tenda atau 
klinik sendiri," jelas Nasaruddin dalam 
keterangan pers, Selasa (3/5/2025). 

Diketahui, sebanyak 125 jamaah 
haji asal Indonesia wafat berdasarkan 
data Sistem Komputerisasi Haji 
Terpadu (Siskohat) per Minggu 
(1/6/2025), di mana mayoritas 
adalah kelompok lanjut usia (lansia).

Namun, setelah mendengarkan 
p e n j e l a s a n  d a r i  Ke p a l a  B P O M 
sekaligus anggota Amirul Hajj, Taruna 
I k r a r ,  o t o r i t a s  A r a b  S a u d i 
melonggarkan aturan tersebut . 
"Menteri Kesehatan Saudi akhirnya 
menyepakati bahwa dokter Indonesia 
dapat kembali memberikan layanan 
medis di klinik-klinik haji," ucapnya. 

N a s a r u d d i n  m e n i l a i  b a h wa 
keberadaan dokter-dokter Indonesia 
di Arab Saudi membuat jemaah lebih 
nyaman berobat. "Ini penting, karena 
banyak jamaah merasa lebih nyaman 
berobat di klinik Indonesia, apalagi 
ada kendala bahasa jika langsung ke 
rumah sakit Saudi," jelasnya.

Nasaruddin menyambut baik 
sikap kooperatif Pemerintah Arab 
Saudi dan menyebutnya sebagai 
bentuk kerja sama yang produktif. Ia 
menyatakan bahwa masukan-masukan 
dari otoritas Saudi menjadi bahan 
evaluasi penting bagi Indonesia dalam 
meningkatkan layanan haji ke depan. 

"Kita harus terus introspeksi dan 
mengambil pelajaran dari tahun ini, 
agar penyelenggaraan haji Indonesia 
semakin baik di masa yang akan 
datang,” tandasnya. 

Temuan	Timwas	Haji	DPR
Ketua Tim Pengawas atau Timwas 

Haji DPR sekaligus Wakil Ketua DPR 
Cucun Ahmad Syamsurijal menyoroti 

Pemerintah Arab Saudi me-

nyampaikan keprihatinan dan 

menanyakan sistem seleksi 

k e s e h a t a n  s e b e l u m  k e -

berangkatan, serta jumlah dan 

distribusi tenaga medis yang 

d i s i a p k a n  p e m e r i n t a h 

Indonesia. 

ARAB SAUDI SOROTI 

JUMLAH JAMAAH HAJI INDONESIA YANG WAFAT

-----------------------------------------------

HAJI 2025

terkait kuota tambahan tersebut.
“Saya belum dengar soal itu,” 

ujarnya singkat Senin (2/6/2025).
Hal senada juga disampaikan 

anggota Komisi VIII DPR RI Hidayat 
Nur Wahid yang membidangi urusan 
haji. Sejauh ini ia mengatakan belum 
ada pembahasan resmi di DPR 
mengenai kuota tambahan itu.

“Kalau memang ada, pasti akan 
dibahas bersama. Tapi sampai 
sekarang belum ada info masuk ke 
kami,” ujarnya saat dikonfirmasi.

Dugaan perdagangan visa haji 
kerap terjadi di luar kuota resmi 
pemerintah. Hal ini memunculkan 
k e k h a w a t i r a n  a k a n  p o t e n s i 
p e n y a l a h g u n a a n  v i s a  j a l u r 
mujamalah atau furoda yang tidak 
diawasi secara ketat.

Isu ini juga pernah mencuat pada 
p e r i o d e  s e b e l u m n y a ,  s a a t 
Kementerian Agama dipimpin oleh 
Menteri Yaqut Cholil Qoumas. Ketika 
itu, DPR bahkan sempat mengusul-
kan pembentukan panitia khusus 
(pansus) untuk menyelidiki peng-
gunaan visa jalur khusus yang 
dianggap tidak transparan.Hingga 

berita ini diturunkan, belum ada 
keterangan resmi dari Kementerian 
A g a m a  t e r k a i t  d u g a a n  k u o t a 
tambahan tersebut.

Seperti diketahui, kuota haji 
khusus untuk tahun 2025 adalah 
sebanyak 17.680 jamaah. Jumlah ini 
terdiri dari beberapa kategori, yaitu 
3.404 jamaah haji khusus lunas 
tunda; 12.724 jamaah haji khusus 
berdasarkan nomor urut porsi 
berikutnya; 177 jamaah haji khusus 
prioritas lansia (1%) dan 1.375 
petugas haji (penanggung jawab 
P I H K ,  p e m b i m b i n g ,  p e t u g a s 
kesehatan. (wid,ini,ist/dya)

DUGAAN keberadaan 10 ribu kuota 
visa haji tambahan dari Pemerintah 
Arab Saudi kembali mencuat. Namun 
hingga kini belum ada kejelasan 
penggunaan dan distribusinya. 

Kementerian Agama belum 
memberikan pernyataan resmi, 
sementara anggota DPR dan asosiasi 
penyelenggara haji mengaku belum 
mengetahui informasi tersebut.

Isu ini pertama kali mencuat dari 
laporan sejumlah praktisi haji yang 
tengah berada di Tanah Suci. Mereka 
menyebut adanya kuota tambahan 
visa haji yang ditawarkan dengan 
harga USD 15.000–17.500 atau 
sekitar Rp240 juta per orang, 
termasuk layanan masyair dan 
akomodasi. Ditambahkan informasi 
bahwa dari tambahan 10.000 kuota 
visa haji ke Indonesia itu baru sekitar 
100 visa yang diketahui digunakan 
secara resmi. Sisanya, 9.900 visa 
diduga tidak jelas penyalurannya.

Namun saat dikonfirmasi, Ketua 
Umum AMPHURI (Asosiasi Muslim 
Penyelenggara Haji dan Umrah 
Republik Indonesia) Firman M Nur 
mengaku belum mendapat informasi 

Isu 10 Ribu Visa Haji Khusus 

Dijual Bebas

Petugas	haji	Indonesia	memberikan	prioritas	layanan

terhadap	jamaah	lansia	yang	jumlahnya	tercatat	sebanyak	

47.384	orang	di	tahun	2025	ini.(ist.dok)

5 NEGARA PENGIRIM

JAMAAH HAJI TERBANYAK

(2025)

Indonesia

Pakistan

India

Bangladesh

Nigeria

Jamaah

221.000

180.000

175.000

127.000

95.000



tenaga kerja yang 
seharusnya menjadi 
tulang punggung 
ekonomi lokal.

"Rata-rata yang 
terkena PHK adalah 
karyawan dengan 
u s i a  p r o d u k t i f ,  
antara 30 sampai 
40-an tahun. Ini 
t e n t u  m e n j a d i  
p e r h a t i a n  k a m i .  
K a r e n a  m e r e k a  
masih dalam usia 
yang sangat siap 
b e k e r j a  d a n  
m e n o p a n g  
keluarga," ujar Dian 

saat dikonfirmasi, Selasa (3/6/2025).
Disebutkannya, menurut data 

Disnaker, gelombang PHK tersebut 
berasal dari 10 perusahaan yang 
tersebar di wilayah Kabupaten 
Malang. Sektor industri pengolahan 
menjadi  penyumbang terbesar 
pemutusan hubungan kerja, yang 
m e n u r u t nya  m e n g i n d i k a s i k a n  
tekanan serius di sektor manufaktur 
lokal.

Dian juga menjelaskan, penyebab 

6malangraya
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MALANG	-	Sebanyak 281 karyawan di 
Kabupaten Malang terkena Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) sepanjang 
Januari hingga April 2025. Mayoritas 
dari mereka berada di usia produktif, 
yakni antara 30 hingga awal 40 tahun

K e p a l a  B i d a n g  H u b u n g a n  
Industrial  Dinas Tenaga Kerja 
(Disnaker) Kabupaten Malang, Dian 
Dharu Rohmadoni, mengungkapkan 
fenomena ini bukan hanya soal angka. 
Tetapi menyentuh langsung potensi 

Ketenagakerjaan.
"Ini kan bukan sepihak. Perusahaan- 

perusahaan yang melakukan PHK 
sudah memenuhi kewajibannya. Hak-
hak pekerja, termasuk pesangon, telah 
direalisasikan melalui program JKP," 
tegas Dian.

Dikutip dari berbagai sumber, 
fenomena PHK tidak hanya terjadi di 
Kabupaten Malang. Berdasarkan data 
Kementerian Ketenagakerjaan (Kemnaker) 
per 20 Mei 2025, tercatat sebanyak 
26.455 kasus PHK terjadi di seluruh 
Indonesia. Dengan provinsi Jawa Tengah 
tercatat memiliki jumlah kasus PHK 
tertinggi, disusul Jakarta dan Riau.

Sektor yang paling terdampak 
secara nasional pun sejalan dengan 
kondisi di Kabupaten Malang, yakni 
s e k t o r  i n d u s t r i  p e n g o l a h a n ,  
perdagangan besar-eceran, dan jasa.

Menanggapi situasi ini, Disnaker 
Kabupaten Malang menyatakan akan 
meningkatkan pembinaan terhadap 
p e r u s a h a a n  d a n  m e n d o r o n g  
transparansi kondisi usaha kepada 
pekerja. Upaya ini bertujuan untuk 
menciptakan komunikasi yang sehat 
dan mencegah terjadinya PHK yang 
tidak perlu.( Santi/Dya)

utama PHK berasal dari menurunnya 
kondisi pasar, yang berdampak 
langsung pada penurunan produksi. 
Dalam beberapa kasus, perusahaan 
bahkan harus memangkas tenaga 
kerja untuk menyesuaikan beban 
operasional yang menurun drastis.

"Faktor utama yang kami temukan 
adalah menurunnya produksi karena 
turunnya permintaan pasar. Salah satu 
contohnya terjadi pada perusahaan 
mebel ekspor, yang ikut terdampak 
akibat kebijakan tarif ekspor yang 
berubah," tambahnya.

Menurutnya, kondisi tersebut 
menggambarkan betapa rentannya 
sektor industri lokal terhadap tekanan 
eksternal ,  baik  dalam bentuk 
kebijakan perdagangan internasional 
maupun dinamika pasar global. 

Hal ini juga berimbas pada daya 
saing industri kecil-menengah di 
Kabupaten Malang yang selama ini 
bergantung pada pasar ekspor.

Meski terjadi gelombang PHK, 
namun Dian memastikan hak-hak para 
p e k e r j a  t e t a p  d i p e n u h i  o l e h  
perusahaan, termasuk pesangon dan 
Jaminan Kehilangan Pekerjaan (JKP) 
y a n g  d i f a s i l i t a s i  o l e h  B P J S  

MALANG	-	Dinas Kesehatan (Dinkes) 
Kota Malang mencatat ada 190 kasus 
HIV teridentifikasi selama periode 
Januari hingga Mei 2025. 

Kelompok remaja dan mahasiswa 
menjadi fokus sosialisasi melalui 
k a m p a n y e  e d u k a t i f  b e r t a j u k  
#CekTuntas. Diharapkan strategi itu 
bisa menekan potensi penularan di 
kalangan usia muda dan produktif.

"Kalau terkait dengan kasus, dari 
data yang kami update, kasus ODHIV 
dari Januari sampai Mei 2025 itu ada 
190. Sedangkan pada tahun 2024, 
pada periode yang sama ada 211 
k a s u s ,"  u j a r   K e p a l a  B i d a n g  
Pencegahan dan Pengendalian 
Penyakit Dinkes Kota Malang, Meifta 
Eti Winindar, Selasa (3/6/2025).

Meifta menegaskan, kampanye 
#CekTuntas bukan semata-mata 
karena adanya peningkatan kasus. 
Melainkan bagian dari program 
nasional dalam upaya eliminasi HIV, 
TB, dan malaria pada 2030. 

"HIV ini program nasional. Jadi, 
k a m i  m e m a n g  t e r u s  
mengampanyekan, mengedukasi 
masyarakat, baik melalui musrenbang 
tematik maupun sosialisasi  di  
kelurahan," jelasnya.

Lebih lanjut, dalam unggahan 
kampanye #CekTuntas di akun resmi 
Instagram Dinkes Kota Malang, 
tertuliskan "Isu HIV di Kota Malang 
semakin nyata, tapi sayangnya banyak 
yang masih pura-pura tidak peduli. 
Padahal kasusnya terus meningkat. 
Banyak di antaranya remaja dan 
mahasiswa."

Menanggapi  hal  ini ,  Meifta 
menjelaskan kelompok remaja dan 
mahasiswa dianggap rentan karena 
berada dalam usia yang disebutnya 
sebagai fase "coba-coba". 

Menurutnya, banyak dari mereka 
yang masih minim pemahaman soal 
penularan HIV dan cenderung ingin 
bereksperimen dengan perilaku yang 
berisiko.

"Misalnya kemudian mencoba-
coba hubungan seks bebas. Yang di situ 
mereka tidak pernah menyangka 
meskipun hanya sekali. Tetapi kalau 
itu dilakukan dengan orang yang 
menderita HIV/AIDS maka bisa 
tertular," katanya. 

Selain hubungan seksual berisiko, 
penggunaan jarum suntik narkoba 
juga menjadi salah satu faktor yang di-
antisipasi pada kelompok usia muda. 
"Bisa jadi dari wilayahnya mereka 

b e r m a n f a a t  b a g i  o r a n g  l a i n  
sebagaimana masyarakat pada 
umumnya. 

D i n k e s  K o t a  M a l a n g  j u g a  
menekankan pentingnya deteksi dini 
melalui tes HIV dan konseling. Jika 
hasilnya reaktif positif, pengobatan 
bisa segera diberikan agar virus tidak 
berkembang dan tidak menurunkan 
sistem imun tubuh secara drastis. 
(Santi/Dya)

b e l u m  m e n -
dapatkan informasi 
yang tepat terkait 
p e n u l a ra n  H I V /  
AIDS," tuturnya. 

D i  s i s i  l a i n ,  
Meifta  juga me-
nyoroti masih kuat-
nya stigma negatif ter- 
hadap Orang Dengan 
HIV/AIDS (ODHIV) 
di masyarakat. Ditegas- 
kannya, tidak semua 
O D H I V  t e r t u l a r  
ka re n a  p e r i l a ku  
menyimpang, sebab 
penularan juga bisa 
terjadi melalui jalur 
nonseksual.

"Penularan HIV 
tidak selalu karena seks bebas. Bisa 
dari si Ibu saat melahirkan, dari 
penggunaan jarum suntik narkoba, 
atau dari pasangannya sendiri. Jadi 
t i d a k  s e m u a  b e r p e r i l a k u  
menyimpang," tegasnya.

Menurutnya, meskipun positif HIV, 
seseorang tetap bisa menjalani hidup 
normal jika rutin mengonsumsi obat 
dan menjaga diri. Mereka tetap bisa 
b e r a k t i v i t a s ,  b e r k a r y a ,  d a n  

Hingga Mei, 190 Kasus HIV Tercatat di Kota Malang 

Rabu, 04 Juni 2025

(Ilustrasi)	Aksi	damai	dalam	peringatan	Hari	Aids	Sedunia	di	Kota	Malang.	(dok.	Ist)

(Ilustrasi)	Pekerja	salah	satu	pabrik	rokok	di	Kabupaten	Malang.	(dok.	Prokopim	Kab	Malang)

Gelombang PHK di Kabupaten Malang Capai 281 Orang, 

Mayoritas Usia Produktif
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angkah	 ini mencerminkan Lstrategi baru Presiden Donald 
Trump di kawasan tersebut dan 

merupakan konsekuensi langsung 
dari tumbangnya rezim mantan 
Presiden Bashar al-Assad.

"Konsolidasi pasukan AS di Suriah 
berlangsung aman, tidak tergesa-gesa, 
dan didasarkan pada kondisi," tutur 
seorang pejabat pertahanan AS, yang 
enggan disebut namanya,  saat 
berbicara kepada Al Arabiya English, 
seperti dikutip dari Al Arabiya, Selasa 
(3/6/2025).

Laporan media terkemuka AS, Fox 
News, yang mengutip sejumlah 
sumber pejabat AS menyebutkan 
bahwa sekitar 500 tentara AS telah 
ditarik pulang dari wilayah Suriah 
dalam beberapa pekan terakhir.

Dilaporkan juga bahwa beberapa 
pangkalan AS yang ada di Suriah telah 
d i s e r a h k a n  k e p a d a  P a s u k a n  
Demokratik Suriah (SDF) atau ditutup. 
SDF telah membantu AS dalam operasi 
melawan kelompok radikal Islamic 
State (ISIS) di wilayah Suriah beberapa 
tahun terakhir.

DIkutip dari Fox News pada Selasa 
(3/6/2025), bahwa Mission Support 
Site (MSS) Green Village yang ada di 
Suriah bagian timur laut telah ditutup, 
sedangkan MSS Euphrates diserahkan 
kepada SDF. Menurut pejabat AS yang 
berbicara kepada Fox News, satu 
pangkalan AS lainnya yang ada di AS 
juga telah dikosongkan.

Pangkalan AS di Suriah, atau yang 
disebut sebagai Mission Support Site 
itu, pada dasarnya merupakan fasilitas 
yang menyediakan layanan dan 
sumber daya untuk mendukung 
operasi dan misi militer.

Para pejabat AS mengonfirmasi 
kepada Al Arabiya English bahwa 
sejumlah pasukan telah dikerahkan ke 
lokasi-lokasi lainnya dan bahwa 

pangkalan-pangkalan itu ditutup atau 
diserahkan ke SDF sejak bulan lalu.

Belum ada tanggapan resmi dari 
P e n t a g o n  a t a u  D e p a r t e m e n  
Pertahanan AS soal laporan Fox News 
tersebut. Sementara Komando Pusat 
AS atau CENTCOM saat dimintai 
komentar, justru merujuk pada 
pengumuman juru bicara utama 
P e n t a g o n  S e a n  P a r n e l l  s o a l  

kekacauan perang saudara di negara 
tersebut untuk merebut sebagian besar 
wilayah di sana dan di negara tetangga 
Irak lebih dari satu dekade lalu.

ISIS telah menderita kekalahan 
besar di Suriah dan Irak, namun masih 
menjadi ancaman hingga kini. AS tetap 
mempertahankan kemitraan dengan 
SDF yang dianggap penting dalam 
perang melawan ISIS selama beberapa 
tahun terakhir.

Sementara itu, meskipun memiliki 
keraguan untuk terlibat dengan 
Presiden interim Suriah Ahmed al-
Sharaa, pemerintahan Trump telah 
mencabut sanksi-sanksi terhadap 
negara tersebut, yang membuka jalan 
bagi para pemain regional dan 
internasional untuk memasuki pasar 
Suriah dan mem-bantu pemulihan. (Al 
Arabiya, Fox News, ist/nei)

konsolidasi pasukan pada April lalu.
Pengumuman Parnell pada saat 

itu menyebutkan bahwa AS akan 
mengkonsolidasikan pasukan di 
Suriah di bawa Combined Joint Task 
Force - Operation Inherent Resolve ke 
lokasi-lokasi tertentu di negara 
tersebut, sehingga jumlah pasukan 
AS di Suriah berkurang menjadi di 
bawah 1.000 personel.

"Seiring dengan konsolidasi ini, 
yang konsisten dengan komitmen 
Presiden Trump untuk perdamaian 
melalui kekuatan, Komando Pusat AS 
akan tetap siap untuk melanjutkan 
serangan terhadap sisa-sisa ISIS di 
Suriah," kata Parnell pada saat itu.

AS menempatkan pasukannya di 
Suriah selama bertahun-tahun 
sebagai bagian upaya internasional 
melawan ISIS, yang bangkit dari 

a d a  k e s e p a h a m a n , 
dengan transparansi."

Ia mengatakan lebih 
baik mempertahankan 
p a ra  p e j u a n g ,  ya n g 
banyak di antaranya 
"sangat loyal" terhadap 
p e m e r i n t a h a n  b a r u 
Suriah, dalam proyek 
n e g a r a  d a r i p a d a 
mengecualikan mereka.

Nasib orang asing 
yang bergabung dengan 
p e m b e ron t a k  Haya t 

Tahrir al-Sham di Suriah selama 
perang 13 tahun antara kelompok 
pemberontak dan Presiden Bashar 
al-Assad telah menjadi salah satu 
m a s a l a h  p a l i n g  r u m i t  y a n g 
menghambat pemulihan hubungan 
dengan Barat sejak HTS, yang pernah 
m e n j a d i  c a b a n g  a l  Q a e d a , 
m e n g g u l i n g k a n  A s s a d  d a n 
mengambil alih kekuasaan tahun 
lalu.

Setidaknya hingga awal Mei, 
Amerika Serikat telah menuntut 
pimpinan baru untuk secara luas 
mengecualikan pejuang asing dari 
pasukan keamanan.

Namun pendekatan Washington 
terhadap Suriah telah berubah 
drastis sejak Trump mengunjungi 
Timur Tengah bulan lalu. Trump 
setuju untuk mencabut sanksi era 
Assad terhadap Suriah, bertemu 
dengan Presiden sementara Suriah 
Ahmed al-Sharaa di Riyadh dan 
menunjuk Barrack, seorang teman 

dekat, sebagai utusan khususnya.
Dua sumber yang dekat dengan 

Kementerian Pertahanan Suriah 
mengatakan kepada Reuters bahwa 
Sharaa dan lingkarannya telah 
berdebat dengan lawan bicara Barat 
bahwa mendatangkan pejuang asing 
ke dalam militer akan menjadi risiko 
k e a m a n a n  y a n g  l e b i h  k e c i l 
d i b a n d i n g k a n  m e n e l a n t a r k a n 
mereka, yang dapat mendorong 
mereka ke dalam orbit Al Qaeda atau 
ISIS.

Departemen Luar Negeri AS dan 
juru bicara pemerintah Suriah tidak 
menanggapi permintaan komentar.

Ribuan warga asing Muslim Sunni 
bergabung dengan pemberontak 
Suriah di awal perang saudara untuk 
melawan Assad, yang didukung oleh 
milisi Syiah pro-Iran. Beberapa 
membentuk faksi sendiri, lainnya 
bergabung dengan kelompok seperti 
I S I S  s e b e l u m  k e l o m p o k  i t u 
dikalahkan.

Pejuang asing di HTS dikenal 
loyal, disiplin, dan berpengalaman. 
Mereka menjadi tulang punggung 
unit  el i t  dan telah bertempur 
melawan ISIS dan kelompok al-
Qaeda sejak 2016,  ketika HTS 
memisahkan diri dari al-Qaeda.

Pejuang Uighur dari Tiongkok 
tergabung dalam Partai  Is lam 
Turkistan (TIP), yang dianggap 
kelompok teroris oleh Beijing. 
Tiongkok berupaya membatasi 
pengaruh mereka di Suriah.(Reuters, 
ist/nei) 

AMERIKA	 Serikat menyatakan 
dukungannya terhadap rencana 
kepemimpinan baru Suriah untuk 
m e m a s u k k a n  r i b u a n  m a n t a n 
pejuang jihad asing ke dalam militer 
nasional, dengan syarat proses 
tersebut dilakukan secara terbuka 
dan transparan, menurut pernyataan 
utusan Presiden Donald Trump.

Tiga pejabat pertahanan Suriah 
mengatakan bahwa berdasarkan 
rencana tersebut, sekitar 3.500 
pejuang asing, sebagian besar warga 
Uighur dari Tiongkok dan negara-
negara tetangga, akan bergabung 
dengan unit yang baru dibentuk, 
divisi tentara Suriah ke-84, yang juga 
akan mencakup warga Suriah.

Ketika ditanya oleh Reuters di 
Damaskus apakah Washington 
menyetujui integrasi pejuang asing 
ke dalam militer baru Suriah, 
Thomas Barrack, duta besar AS 
untuk Turki yang ditunjuk sebagai 
utusan khusus Trump untuk Suriah 
bulan lalu, berkata: "Saya katakan 

Trump Izinkan Eks Pemberontak Jihadis Gabung Militer

H A R I A N

Dalam beberapa minggu ter-

akhir, ratusan personel militer 

Amerika Serikat telah di-

pulangkan dari Suriah.

AS TARIK RATUSAN 
TENTARA DARI SURIAH

Tentara	AS	berpatroli	di	Provinsi	Hasakah,	Suriah	(AFP)

Seorang	anggota	kelompok	pemberontak	Hayat	Tahrir	al-Sham	berjaga	
di	dekat	gambar	Bashar	al-Assad	di	markas	divisi	keempat	di	Damaskus,	

Suriah,	(23/1/2025).	(Reuters)
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tubuh seperti yang sudah disebutkan 
di  atas,  beberapa negara tidak 
mengizinkan penggunaan tanaman 
herbal satu ini. Dlingo juga tidak 
disarankan untuk dikonsumsi oleh 
ibu hamil ataupun ibu menyusui.

Hal ini karena belum ada penelitian 
yang secara pasti  m e nya t a k a n 
keamanan dari dlingo dan adanya 
potensi risiko yang bisa timbul dari 
penggunaannya.

Beberapa potensi risiko tersebut 
adalah memicu peluruhan dinding 
rahim sehingga terjadi menstruasi, 
memicu kerusakan sel bahkan di 
tingkat DNA yang diyakini dapat 
memicu kanker, meningkatkan denyut 
jantung (takikardia), memperlambat 
kerja saluran pencernaan dan memicu 
muntah.juga dikenal dapat mendukung 
kesehatan sistem pencernaan. Konsumsi 
kemenyan dalam dosis yang tepat dapat 
membantu meredakan berbagai 
gangguan pencernaan seperti perut 
kembung, sembelit, dan rasa tidak 
nyaman pada lambung. 

Kandungan senyawa aktif dalam 
kemenyan dipercaya memiliki efek 
antiinflamasi dan antispasmodik yang 
dapat menenangkan otot-otot saluran 
cerna, sehingga mengurangi kram 
atau kontraksi yang berlebihan.Selain 
itu, kemenyan juga diketahui dapat 
merangsang nafsu makan, yang 
sangat bermanfaat bagi individu yang 
mengalami penurunan selera makan 
akibat stres atau kondisi kesehatan 
tertentu.Dengan meningkatnya 
asupan makanan, tubuh pun dapat 
menyerap nutris i  secara  lebih 
optimal.(nei,ist/dya)

k a r e n a  e f e k  a n t i b a k t e r i  y a n g 
dimilikinya. Selain itu, tanaman herbal 
satu ini juga memiliki efek antiradang, 
sehingga bisa mengurangi bengkak. 
Oleh karena itu tidak heran jika banyak 
y a n g  m e n g g u n a k a n n y a  d a l a m 
pengobatan luka.

Namun,  perlu diingat  bahwa 
efektivitas bahan ini untuk menangani 
luka masih belum bisa dipastikan. Oleh 
karena itu air perasaan dlingo tidak 
bisa digunakan sebagai pengobatan 
utama saat mengalami luka.

Meredakan	Nyeri
Dlingo bisa diolah untuk mendapatkan 

minyak atrisinya. Minyak atsiri ini 
sering digunakan untuk meredakan 
nyeri karena bisa melemaskan atau 
memberikan efek relaks pada otot 
yang tegang. Pada beberapa orang, 
dringo juga bisa menyebabkan kantuk.

Meredakan	Stres
Ekstrak dringo yang telah diolah 

m e n j a d i  m i nya k  e s e n s i a l  b i s a 
digunakan sebagai aromaterapi. 
Aroma yang dihasilkan oleh dlingo 
diketahui dapat memberikan efek yang 
m e n e n a n g k a n ,  s e h i n g g a  b i s a 
membantu meredakan stres.

Sekresi	Hormon
Sekresi hormon adalah proses 

pelepasan hormon ke dalam aliran 
darah oleh kelenjar endokrin. Hormon 
tersebut berperan penting dalam 
mengatur berbagai fungsi tubuh dan 
menjaga keseimbangan tubuh.Dengan 
menggunakan dlingo bengle, kandungan 

elain  dimanfaatkan dalam Supacara budaya, dlingo juga 
dipercaya memiliki khasiat bagi 

kesehatan, seperti digunakan sebagai 
m i n y a k  a r o m a t e r a p i  h i n g g a 
membantu mencegah infeksi pada 
luka. Meski begitu, penggunaannya 
tetap mengandung sejumlah risiko.

Dlingo atau jeringau ini dikenal 
dengan nama latin Acorus calamus L. 
Daun dari tanaman ini berwarna 
kuning kehijauan dan berbentuk 
pedang. Selain itu, dlingo juga punya 
aroma yang khas. Dlingo sering 
digunakan sebagai bahan tambahan di 
dalam masakan, penguat aroma 
parfum, dan diolah menjadi obat 
herbal.Di dalam dlingo setidaknya 
terdapat beberapa zat bioaktif, yaitu 
flavonoid, monoterpene, quinone, 
sesquiterpene, dan phenylpropanoid. 
Karena kandungan ini, ada beberapa 
manfaat dlingo yang dikaitkan dengan 
kesehatan, yaitu:

Menangkal	Efek	Radikal	Bebas
Dlingo mengandung flavonoid. 

Flavonoid diketahui memiliki banyak 
manfaat bagi kesehatan akibat efek 
antioksidan, antiradang, hingga 
antimutagenik yang dimilikinya.

Namun, penelitian yang menyatakan 
efek dari flavonoid yang terkandung di 
dalam dlingo masih terbatas pada 
hewan, sehingga tidak bisa dipastikan 
efeknya pada manusia.

Mengobati	Luka
Air perasan dlingo juga sering 

digunakan sebagai cairan antiseptik 

minyak atsiri dan antioksidan di 
dalamnya membantu mendorong 
keseimbangan hormon tubuh. Kondisi 
ini bisa meningkatkan suasana hati, 
membuat menstruasi teratur, dan 
menghasilkan produksi energi.

Membantu	Proses	Metabolisme
Bagi Anda yang ingin menjaga dan 

menurunkan berat badan, jeringau 
atau dlingo dapat menjadi jawaban 
Anda. Cara kerjanya sama seperti 
ketika dlingo meredakan nyeri dan 
peradangan, meningkatnya metabolisme 
dan melebarnya pembuluh darah dapat 
melancarkan sirkulasi darah. Oleh 
karena itu, keringat di tubuh pun 
semakin banyak, tetapi dalam artian 
yang bagus.

Mengatasi	Gangguan	Saraf
Dalam pengobatan tradisional, 

dlingo bengle sering digunakan untuk 
mengobati gangguan pada sistem 
saraf, termasuk epilepsi dan penyakit 
Parkinson.Meskipun ramuan yang 
berasal dari dlingo bengle tidak 
m e m b e r i k a n  e f e k  o b a t  a t a u 
pengobatan jangka panjang, tetapi 
ramuan ini bisa membantu mengatasi 
gejala pada pengidap.

Hal yang perlu ditegaskan, masih 
membutuhkan studi lebih lanjut 
terkait khasiat tanaman ini terhadap 
gangguan saraf.

Risiko	Dlingo	bagi	Kesehatan
Walaupun dlingo dianggap memiliki 

berbagai manfaat bagi kesehatan 
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elama	 ini, energi panas bumi Satau geothermal umumnya 
dimanfaatkan terutama untuk 

kebutuhan pembangkit listrik sebagai 
sumber energi terbarukan yang ramah 
lingkungan. Namun, belakangan ini 
para peneliti dari Universitas Gadjah 
Mada (UGM) melakukan inovasi 
d e n g a n  m e n g e m b a n g k a n  
pemanfaatan energi panas bumi yang 
lebih luas.

Peneliti memperkenalkan tato 
daMereka berhasil mengubah limbah 
atau produk sampingan dari proses 
energi panas bumi menjadi pupuk 
organik yang bermanfaat bagi dunia 
pertanian. Inovasi ini tidak hanya 
membuka peluang baru dalam 
penggunaan energi geothermal, tetapi 
j u g a  m e m b a n t u  m e n g a t a s i  
permasalahan limbah industri serta 
mendukung ketahanan pangan 
dengan menyediakan alternatif pupuk 
yang lebih ramah lingkungan dan 
efektif.

tanaman dalam dosis terukur.
“Katrili telah menunjukkan hasil 

positif  pada empat komoditas 
pertanian di Minahasa, yakni padi, 
tomat, kacang kawangkoan, serta 
bawang merah,” kata Pri Utami yang 
juga mengajar di Departemen Teknik 
Geologi Fakultas Teknik UGM. Para 
periset produk panas bumi itu 
bergabung dengan rombongan 
p e m e r i n t a h  k e t i k a  m e m a n e n  
komoditas hasil uji Katrili pada 26 Mei 
lalu.

Selain Utami, ada beberapa 
pengajar UGM lain yang terlibat dalam 
pengembangan pupuk endapan silika 
tersebut. Ada Ronny Martien yang 
membidangi nanoteknologi, serta 
Ngadisih yang merupakan ahli 
konservasi tanah dan air. (nei,ist/dya)

dibutuhkan tanaman untuk tumbuh 
optimal.

D e n g a n  p o t e n s i  t e r s e b u t ,  
pemanfaatan endapan silika sebagai 
p e n y u b u r  t a n a h  t i d a k  h a n y a  
memberikan manfaat bagi sektor 
pertanian, tetapi juga menjadi solusi 
pengelolaan limbah panas bumi yang 
ramah lingkungan.

“Endapan ini diolah dengan 
teknologi nano sehingga menjadi 
cairan yang dapat diserap optimal oleh 
tanaman,” kata Pri Utami, salah satu 
peneliti UGM, dikutip pada Selasa 
(3/6/2025).

Para peneliti UGM bermitra 
dengan PT Pertamina Geothermal 
Energy Tbk (PGE) Unit Lahendong 
untuk menciptakan booster pertanian 
cair bernama Katrili, nama yang 
terinspirasi dari tarian syukur 
masyarakat Minahasa. Produk yang 

sudah teruji aman di 
l a b o r a t o r i u m  i n i  
d i s e m p r o t k a n  k e  

Pendekatan ini menunjukkan 
bagaimana sumber energi terbarukan 
bisa dimanfaatkan secara multifungsi 
untuk berbagai kebutuhan kehidupan.

Endapan silika yang berasal dari 
fluida panas bumi di kawasan 
Lahendong, Sulawesi Utara, ternyata 
memil iki  potensi  besar  untuk 
dimanfaatkan sebagai booster atau 
penyubur tanaman. Endapan ini 
merupakan hasil samping dari proses 
eksploitasi panas bumi dan biasanya 
ditemukan dalam jumlah besar di 
sekitar instalasi pembangkit.

Berdasarkan hasil studi ilmiah, 
endapan silika tersebut mengandung 
sekitar 60 jenis unsur dan senyawa 
ikutan yang memiliki karakteristik 
s e r u p a  d e n ga n  a b u  v u l k a n i k .  
Kandungan mineral-mineral ini 
diketahui mampu meningkatkan 
kesuburan tanah, memperbaiki 
struktur tanah, serta menyediakan 
unsur hara mikro dan makro yang 

Dosen UGM 

Sulap Panas Bumi Jadi Pupuk
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sederhana tetapi tetap elegan, rumah 
ini mampu memberikan kenyamanan 
serta kepraktisan bagi penghuninya. 
Ruang terbuka hijau yang ada di 
sekitar rumah juga menawarkan 
kesempatan untuk bersantai dan 
menikmati udara segar.

Desain ini sangat cocok bagi 
m e r e k a  y a n g  i n g i n  m e n j a l a n i 
kehidupan dengan lebih sedikit 
barang dan lebih fokus pada kualitas 
hidup. Rumah minimalis modern ini 
tidak hanya memiliki daya tarik visual 
yang tinggi, tetapi juga mendukung 
gaya hidup yang lebih berkelanjutan.

Rumah	Tropis	Minimalis
Desain rumah dengan gaya tropis 

minimalis sangat cocok untuk daerah 
yang memiliki iklim tropis yang 
cenderung panas dan lembap. Dalam 
rancangan ini, kamar tidur diletakkan 
di masing-masing sudut bangunan, 
sedangkan area tengah dibiarkan 
terbuka untuk ruang keluarga dan 
dapur, menciptakan kesan luas dan 
nyaman.

Untuk menjaga suhu tetap sejuk, 
ventilasi silang yang efektif diterapkan 
melalui jendela besar. Selain itu, 
penggunaan material alami seperti 
kayu, batu alam, dan bambu dapat 
menambah keindahan dan nuansa 
tropis pada rumah. Atap yang tinggi 
dengan plafon terbuka berfungsi 
untuk mengurangi suhu di dalam 
ruangan, sehingga menciptakan 
suasana yang nyaman dan sejuk bagi 
penghuninya.

Desain ini juga memaksimalkan 
p e n c a h a y a a n  a l a m i ,  s e h i n g g a 
mengurangi ketergantungan pada 
sumber cahaya buatan.  Dengan 
mengintegrasikan elemen-elemen 
alami, rumah tropis minimalis ini 
mampu menciptakan lingkungan yang 
harmonis dan menenangkan. Ini 
adalah pilihan yang ideal bagi mereka 

yang ingin merasakan keindahan alam 
sambil tetap menikmati kenyamanan 
dari rumah yang modern.

Rumah	Desain	Bentuk	L
D e s a i n  r u m a h  b e r b e n t u k  L 

menawarkan ruang terbuka di tengah, 
yang bisa dimanfaatkan sebagai 
tempat berkumpul untuk keluarga 
atau area bermain anak-anak. Konsep 
ini tidak hanya menciptakan suasana 
y a n g  n y a m a n ,  t e t a p i  j u g a 
meningkatkan s irkulasi  udara , 
sehingga menjadikan hunian lebih 
enak untuk ditinggali.

Dengan penataan kamar tidur 
yang strategis, privasi penghuni tetap 
terjaga dengan baik. Area terbuka di 
tengah memberikan kesempatan bagi 
penghuni untuk menghabiskan waktu 
berkualitas bersama keluarga sambil 
menikmati keindahan alam sekitar. 
Selain itu, desain ini juga mendukung 
pencahayaan alami yang lebih optimal, 
menjadikan rumah terasa lebih cerah 
dan hidup. (nei,ist/dya)

 

d e n g a n  l i n g k u n g a n  p e d e s a a n , 
terutama jika lokasinya dekat dengan 
area persawahan atau ladang. Desain 
rumah ini dapat dikombinasikan 
dengan elemen interior modern, 
sehingga meningkatkan fungsionalitas 
tanpa mengorbankan daya tarik 
tradisionalnya.

Teras depan yang luas dapat 
difungsikan sebagai area berkumpul 
atau menerima tamu, memberikan 
kesempatan bagi interaksi sosial yang 
lebih akrab. Dengan penataan desain 
yang tepat, rumah kayu ini dapat 
menjadi tempat yang nyaman untuk 
b e r s a n t a i  s a m b i l  m e n i k m a t i 
keindahan alam di sekitarnya.

K e b e r a d a a n  u n s u r - u n s u r 
tradisional dalam rumah kayu ini juga 
m e m b e r i k a n  k e s a n  n o s t a l g i a , 
mengingatkan kita pada kehidupan 
yang lebih sederhana dan dekat 
dengan alam. Oleh karena itu, bagi 
Anda yang menginginkan suasana 
yang tenang dan damai, rumah kayu 
klasik ini sangatlah ideal.

Rumah	Minimalis	Modern	Sentuhan	
Lokal

Gaya desain minimalis  yang 
m o d e r n  d a p a t  d e n g a n  m u d a h 
diterapkan di lingkungan pedesaan. 
Dengan memilih material lokal seperti 
batu alam atau kayu, Anda dapat 
memberikan karakteristik khas 
daerah setempat.

Penggunaan jendela yang besar 
sangat efektif dalam memaksimalkan 
cahaya alami, sehingga menciptakan 
suasana yang lebih luas dan juga 
hemat energi.  Selain itu, taman 
minimalis yang terhubung dengan 

i n t e r i o r  r u m a h  d a p a t 
m e m p e rku a t  n u a n s a 

s l o w  l i v i n g  y a n g 
diinginkan.Dengan 
d e s a i n  y a n g 

Di	tengah hiruk pikuk kehidupan 
perkotaan, semakin banyak 
o r a n g  y a n g  b e r u s a h a 

menemukan ketenangan melalui gaya 
hidup yang lebih sederhana. Salah satu 
cara untuk mewujudkannya adalah 
dengan membangun rumah di desa 
yang menerapkan konsep slow living. 
"Rumah kontemporer 1 lantai menjadi 
p i l i h a n  y a n g  t e p a t ,  k a r e n a 
m e n a wa r k a n  ke nya m a n a n  d a n 
keindahan yang selaras dengan alam."

Dengan menggunakan material 
lokal dan menerapkan desain yang 
berwawasan lingkungan, rumah-
rumah ini tak hanya menghadirkan 
kenyamanan, tetapi juga mendukung 
upaya pelestarian alam. Biasanya, 
tampilannya sederhana dan tidak 
mencuri perhatian. Meski begitu, 
penataan interior dan nuansa di 
sekelilingnya mampu membangun 
atmosfer damai yang jarang ditemui di 
tengah hiruk pikuk perkotaan.

Bagi Anda yang sedang mencari ide 
untuk rumah dengan konsep slow 
living di desa,  fimela.com telah 
merangkum 6 inspirasi model rumah 
kontemporer 1 lantai yang memiliki 
tampilan estetik, fungsional, dan 
membuat penghuninya merasa betah. 
Mari kita simak informasi ini bersama, 
yang disusun khusus bagi Anda yang 
ingin menikmati hidup santai dan 
menjauh dari hiruk-pikuk kehidupan 
perkotaan.

Rumah	Kayu	Klasik	
Rumah kayu bergaya klasik yang 

d i b a n g u n  d i  a t a s  p a n g g u n g 
memberikan nuansa hangat dan 
kedekatan dengan alam. Penggunaan 
materi a l  k ay u  m e n c i p t a k a n 

suasana yang alami 
dan harmonis 

Inspirasi Rumah Kontemporer
 1 Lantai di Kampung

 



masih bisa dipertahankan atau tidak, 
Presiden tentu punya penilaian yang 
lebih menyeluruh. Tapi kapan dan 
siapa orang yang akan terkena 
reshuff le ,  i tu  betul-betul  hak 
prerogatif Presiden," jelas Hasan. 

Sementara itu, pernyataannya 
yang meminta anggota kabinet 
mundur dalam amanatnya di upacara 
Hari Lahir Pancasila tidak ditujukan 
u n t u k  s a t u  p i h a k  t e r t e n t u . 
Pernyataan Prabowo berlaku umum, 
untuk pihak yang merasa tidak bisa 
menjalankan pemerintahan yang 
bersih, korupsi, mencuri uang rakyat, 
dan sebagainya. 

"Ini peringatan secara umum, dan 
itu berlaku buat siapa saja. Tidak 
ditujukan ke orang-orang atau nama-
nama tertentu. Kira-kira begitu," 
tandas Hasan.  

Sebelumnya diberitakan, isu 
reshuffle Kabinet Merah Putih di 
bawah pemerintahan Presiden 
Prabowo Subianto kembali mencuat. 
Kini, isu itu muncul kembali setelah 
ada desakan untuk merombak 
sejumlah nama dalam Kabinet. 

Salah satu desakan itu datang 
dari aktivis Rocky Gerung, yang 
menilai Kabinet Merah Putih perlu 
diisi dengan energi baru demi 
efektivitas pemerintahan. 

Terpisah, Menteri Kesehatan 
Budi Gunadi Sadikin menanggapi isu 
penggantian dirinya atau reshuffle 

dari susunan menteri dalam Kabinet 
Merah Putih yang akan dilakukan 
Presiden Prabowo Subianto dengan 
menyatakan keputusan tersebut 
adalah hak Presiden.

Usai melakukan pertemuan 
dengan Presiden Prabowo Subianto 
selama 2,5 jam di Istana Kepresidenan 
Jakarta, Selasa (3/6/2025) Menkes 
merespons pertanyaan awak media 
soal isu dirinya akan diberhentikan 
oleh Presiden.

"Wah itu haknya beliau. Tanya 
beliau ya," kata Menkes saat ditanya 
awak media soal kebenaran isu 
reshuffle tersebut.

Setelah menjawab berbagai 
jawaban terkait isu kesehatan, awak 
media bertanya pada Menkes soal 
kemungkinan perombakan kabinet 
yang menjadi pembahasan bersama 
Presiden Prabowo.

Mendengar pertanyaan itu, 
Menkes pun menjawab dengan 
b e r k e l a k a r." K i t a  m e m b a h a s 
wartawan mau dipindahin kemana," 
kata Menkes seraya tersenyum.

Ketika ditanya lebih lanjut soal 
kemungkinan Menkes mendapat 
teguran dari Presiden Prabowo 
akibat pernyataannya yang menuai 
kontra dari masyarakat, Menkes pun 
kembali melempar candaan kepada 
wartawan."Kita dikasih minum air 
kelapa dikasih sampai dua gelas," 
katanya.(wid,din,ant,ist)

KEPALA	 Komunikasi Kepresidenan 
( P re s i d e n t i a l  C o m m u n i c a t i o n 
O f f i c e / P C O )  H a s a n  N a s b i 
m e n u t u r k a n  r e s h u f f l e  a t a u 
perombakan Kabinet Merah Putih 
mungkin saja terjadi. Namun, waktu 
pastinya hanya Presiden Prabowo 
Subianto yang tahu. 

"Hanya Presiden yang tahu 
karena ini hak prerogatif Presiden. 
Jadi suara-suara di luar anggap saja 
bagian dari bunga-bunga demokrasi. 
Apakah akan ada? Ya reshuffle itu 
sesuatu hal yang mungkin saja 
terjadi," kata Hasan di Kantor PCO, 
Jakarta Pusat, Selasa (3/6/2025). 

Hasan menuturkan, isu reshuffle 
yang beredar merupakan spekulasi, 
walau Presiden Prabowo bisa saja 
m e l a k u k a n n y a  k a p a n  p u n 
diperlukan. Baca berita tanpa iklan. 
M e n u r u t nya ,  s e p a n j a n g  t i d a k 
diumumkan oleh Presiden, hal itu 
hanya tebakan semata. 

" K a r e n a  y a n g  b e r h a k 
m enya m p a ika n  in i  ka n  ha nya 
Presiden. Orang yang di luar kan 
nebak-nebak sa ja ,  melakukan 
spekulasi saja," ucapnya. 

Adapun untuk menentukannya, 
P r a b o w o  m e m i l i k i  p e n i l a i a n 
menyeluruh yang objektif, meliputi 
kelebihan, kekurangan, maupun 
jasanya yang masih diperlukan oleh 
negara. 

"Masih dibutuhkan atau tidak, ini 

Kabar Reshuffle, Istana: Mungkin Saja Terjadi 

Babak	Anyar			(dari	Hal	1)	...

orum	 Purnawirawan Prajurit FTNI mengirim surat usulan 
agar tuntutan pemakzulan 

W a k i l  P r e s i d e n  R I  G i b r a n 
Rakabuming Raka segera diproses ke 
DPR dan MPR RI.

“Dengan ini, kami mengusulkan 
kepada MPR RI dan DPR RI untuk 
segera memproses pemakzulan 
(impeachment) terhadap Wakil 
Presiden berdasarkan ketentuan 
hukum yang berlaku,” demikian 
bunyi surat dengar nomor 003/ 
FPPTNI/V/2025 itu.

Surat dengar nomor tertanggal 26 
Mei 2025 yang ditujukan ke Ketua 
M P R  d a n  K e t u a  D P R  i t u  p u n 
dikonfirmasi oleh Sekretaris Forum 
Purnawirawan Prajurit TNI Bimo 
Satrio.

“Ya betul sudah dikirim dari Senin 
(26/5). Sudah ada tanda terimanya 
dari DPR, MPR, dan DPD,” kata Bimo, 
Selasa (3/6/2025).

Berdasarkan salinan surat yang 
beredar, pada bagian lampiran surat 
t e r t e r a  t a n d a  t a n g a n  e m p a t 
purnawirawan TNI, yakni Jenderal 
TNI (Purn) Fachrul Razi, Marsekal 
TNI (Purn) Hanafie Asnan, Jenderal 
TNI (Purn) Tyasno Soedarto, dan 
Laksamana TNI  (Purn)  S lamet 
Soebijanto.

Dalam surat  tersebut  t idak 
tertera tanda tangan Wakil Presiden 
ke 6 RI Try Sutrisno.

Dikonfirmasi terpisah, Sekjen 
DPR RI Indra Iskandar mengaku 
sudah menerima surat dari Forum 
Purnawirawan Prajurit TNI tersebut.

“Iya benar kami sudah terima 
surat tersebut dan sudah kami 
teruskan ke pimpinan,” kata Indra 
saat dihubungi, Selasa (3/6/2025).

Sementara itu, Sekjen MPR RI Siti 
Fauziah mengaku belum menerima 
surat yang diklaim telah memiliki 
tanda terima tersebut.“Belum, belum 
(sampai) ke saya,” kata Siti.

S e b e l u m n y a ,  t u n t u t a n 
pemakzulan Gibran itu disampaikan 
oleh FPP TNI. Mereka mengeluarkan 
delapan poin tuntutan terhadap 
pemerintahan Presiden Prabowo 
Subianto.

T u n t u t a n n y a  d i  a n t a r a n y a 
reshuffle kabinet bagi menteri yang 
korupsi dan melakukan kejahatan 
hingga pemakzulan Wapres Gibran.

Ayah Gibran sekaligus Presiden 
k e - 7  R I  J o k o w i  j u g a  s e m p a t 
mengomentari usulan dari FPP.

M a n t a n  Wa l i  Ko t a  S o l o  i n i 
menyebut  hal  tersebut  sebuah 
aspirasi di negara demokrasi boleh 
saja dilakukan.

“Ya itu sebuah aspirasi. Sebuah 
usulan, ya boleh-boleh saja dalam 
negara demokrasi seperti kita,” ujar 

J o k o w i  d i  k e d i a m a n ,  S e n i n 
(5/5/2025).

Dia kembali menegaskan usulan 
dan aspirasi tersebut boleh-boleh 
saja dalam sebuah demokrasi.

“Ya semua orang kan juga sudah 
tahu prosesnya lewat MPR, harus 
lewat MK, kembali lagi ke MPR. Saya 
kira proses konstitusinya seperti 
itu,” ucapnya.

Ada	8	Pioin	Sikap
Sekretaris Forum Purnawirawan 

P r a j u r i t  T N I ,  B i m o  S a t r i o 
mengatakan sebenarnya ada 8 poin 
sikap purnawirawan TNI. Namun ia 
menegaskan pihaknya berfokus 
pada poin pemakzulan Gibran.

"Iya itu kita sudah kirimkan surat 
ke DPR,  MPR.  I tu  surat  sudah 
disetujui sama Pak Try, kemudian 
sudah dikirim tanggal 2 kemarin, 
hari Senin ke DPR MPR dan DPD RI," 
katanya, Selasa (3/6).

"Sebenarnya kan kalau dari 
purnawirawan ada 8 poin, cuma di 
kita ini yang untuk dimajukan ke 
DPR RI yang kemarin ini kita untuk 

pemakzulan Gibran dulu. Jadi poin 
yang nomor 8 dulu," lanjutnya.

Berikut ini bunyi 'pernyataan 
sikap' Forum Purnawirawan Prajurit 
TNI, poin ke-8 yang disampaikan ke 
DPR/MPR:"Mengusulkan pergantian 
Wakil Presiden kepada MPR karena 
keputusan MK terhadap Pasal 169 
Huruf Q Undang-Undang Pemilu telah 
melanggar hukum acara MK dan 
U n d a n g - U n d a n g  K e k u a s a a n 
Kehakiman." 

U n t u k  d i k e t a h u i ,  u s u l a n 
m e n g e n a i  p e m a k z u l a n  G i b r a n 
s e b e t u l n y a  t e l a h  m e n j a d i 
p e r b i n c a n g a n  s e t e l a h  F o r u m 
Purnawirawan TNI yang berisi 103 
p u r n a w i r a w a n  j e n d e r a l ,  7 3 
laksamana, 65 marsekal, dan 91 
k o l o n e l  m e m b u a t  d e k l a r a s i 
pernyataan sikap berisi delapan poin. 

Poin-poin yang disampaikan 
kepada Presiden Prabowo Subianto 
itu mencakup penolakan terhadap 
k e b i j a k a n  p e m e r i n t a h  t e r k a i t 
pembangunan Ibu Kota Negara (IKN), 
tenaga kerja  asing,  dan usulan 
reshuffle terhadap menteri-menteri 

yang diduga terlibat dalam korupsi. 
Adapun poin yang paling mencuri 

perhatian adalah usul agar Wakil 
Presiden Gibran Rakabuming Raka 
diganti. Ada sejumlah nama tenar 
yang ikut menandatangani deklarasi 
tersebut, salah satunya adalah Wakil 
Presiden ke-6 Try Sutrisno yang 
menjabat sebagai Panglima Angkatan 
Bersenjata Republik Indonesia 
(ABRI) tahun 1988-1993. 

S e l a i n  Tr y,  a d a  p u l a  n a m a 
Jenderal TNI (Purn) Fachrul Razi, 
Jenderal TNI (Purn) Tyasno Soedarto, 
Laksamana TNI  (Purn)  S lamet 
Soebijanto, dan Marsekal TNI (Purn) 
Hanafie Asnan, hingga Jenderal TNI 
(Purn) Tyasno Soedarto yang ikut 
menandatangani deklarasi itu.

Waketum Projo, Freddy Damanik, 
menyikapi Forum Purnawirawan 
Prajurit TNI yang menyurati MPR 
hingga DPR RI meminta pemakzulan 
Wakil Presiden (Wapres) Gibran 
Rakabuming Raka. Projo menyebut 
Forum Purnawirawan Prajurit TNI 
melakukan tindakan provokatif. 
(din,wid,rls,ant,kcm/dya)

Sambungan
H A R I A N
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ISRAEL PAKSA 

 KOSONGKAN RUMAH SAKIT INDONESIA DI GAZA

terbatas akibat blokade pangan.
MER-C menegaskan bahwa krisis 

kemanusiaan tidak layak dijadikan 
bahan transaksi, dan terus mendesak 
agar perang segera dihentikan serta 
blokade pangan di Gaza secepatnya 
diberikan akses masuk.

Meski dengan berbagai kecaman 

dan peringatan, penjajah Israel terus 
melakukan kejahatan kemanusiaan di 
Jalur Gaza. Penutupan seluruh layanan 
rumah sakit di Gaza utara pada Jumat 
(30/5/2025) dan evakuasi paksa 
seluruh tenaga medis dan relawan 
lokal di Rumah Sakit Indonesia pada 
Senin (2/6/2025), menjadi kejahatan 
terbaru yang di lakukan Zionis . 
(wid,rls,ist/dya)

enurut	 keterangan resmi Mlembaga sosial kemanusiaan 
Medical Emergency Rescue 

Committee (MER-C) Indonesia, Selasa 
(3/6/2025), pasukan Israel telah 
menghancurkan area sekitar rumah 
sakit terlebih dahulu, meratakannya 
dengan tanah. Selain itu, sejumlah 
fasilitas vital di rumah sakit pun ikut 
hancur akibat serangan.

Pernyataan tersebut memaparkan 
bahwa para staf medis dan relawan 
lokal MER-C tetap bertahan meski 
penjajah Zionis terus meningkatkan 
serangan dan pengepungan sejak 18 
Mei lalu,  meskipun kekurangan 
pasokan air dan makanan.

Pada akhirnya, seluruh tenaga 
medis dan relawan dievakuasi paksa 
dan sebelum meninggalkan rumah 
s a k i t ,  p a r a  r e l a w a n  b e r u s a h a 
mengirimkan dokumentasi terakhir 
keadaan rumah sakit.

Saat ini, MER-C kehilangan akses 
utama untuk mendapatkan informasi 
terkait perkembangan situasi terkini 
di Jalur Gaza, khususnya Rumah Sakit 
Indonesia.

" M o h o n  d o a  d a r i  s e l u r u h 
masyarakat  Indonesia .  Semoga 
seluruh staf rumah sakit dan relawan 
lokal MER-C dalam kondisi aman," 
d e m i k i a n  p e r n y a t a a n  M E R - C 
Indonesia. 

Akhir pekan lalu, MER-C juga 
menanggapi  lumpuhnya sistem 
kesehatan di Jalur Gaza utara akibat 
kebiadaban pasukan Zionis.

Lembaga sosial kemanusiaan itu 
m e n g a t a k a n  b a h wa  k e j a h a t a n 
kemanusiaan yang dilakukan Israel 
harus dipertanggungjawabkan di 
tingkat internasional.

M E R- C  m e nye b u t  p i h a k nya 
mengambil sikap sesuai dengan 
konstitusi bangsa Indonesia yang 
tidak mengakui penjajahan dalam 
bentuk apapun, sehingga penjajahan 
dan kejahatan kemanusiaan oleh 
Israel harus dipertanggungjawabkan.

Menurut MER-C, saat ini pihaknya 
terus berusaha mendukung sistem 
kesehatan Gaza dengan operasional 
k l i n i k  b e r s a m a  K e m e n t e r i a n 
Kesehatan Palestina di Al Mawasi, 
Jalur Gaza selatan. Namun, masyarakat 
G a z a  s a n g a t  m e n d e r i t a  a k i b a t 
kelaparan dan opsi bantuan juga 
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sipil yang sedang menunggu bantuan 
kemanusiaan di lokasi distribusi 
bantuan di area Al-Alam Rafah, yang 
dikelola organisasi kemanusiaan 
Yayasan Kemanusiaan Gaza (GHF), 
yang didukung Amerika Serikat (AS) 
dan Israel.

M i l i t e r  I s r a e l ,  d a l a m 
pernyataannya, mengakui pasukan 
mereka melepaskan tembakan ke 
arah orang-orang yang berada di 
lokasi berjarak setengah kilometer 
dari lokasi distribusi bantuan GHF di 
Rafah.

Diklaim oleh militer Tel Aviv 
bahwa orang-orang yang ditembaki 
itu bergerak mendekati pasukan 
mereka dengan cara yang "mem-
berikan ancaman bagi mereka".

Pernyataan militer Israel ini tidak 
menyebutkan lebih lanjut soal 
jatuhnya korban tewas, dan hanya 
menyatakan bahwa rincian soal 
insiden itu sedang diselidiki.

Kecaman dilontarkan oleh kepala 
hak asasi manusia PBB, Volker Turk, 
y a n g  m e n y e b u t  " s e r a n g a n 
mematikan" terhadap warga sipil di 
sekitar lokasi distribusi bantuan 
kemanusiaan di Jalur Gaza pada 
Selasa (3/6/2025) merupakan 

"kejahatan perang".
"Serangan mematikan terhadap 

warga sipil yang putus asa yang 
m e n c o b a  m e n ga ks e s  b a n t u a n 
makanan dalam jumlah yang sangat 
s e d i k i t  d i  G a z a  t i d a k  d a p a t 
dibenarkan," sebutnya.

" S e ra n ga n  ya n g  d i a ra h ka n 
terhadap warga sipil merupakan 
pelanggaran berat terhadap hukum 
internasional  dan merupakan 
kejahatan perang," tegas Turk.

Insiden di Rafah ini menandai 
kematian terbaru oleh militer Israel 
yang menargetkan warga Palestina 
ya n g  b e r u p aya  m e n d a p a t k a n 
bantuan melalui mekanisme bantuan 
terbaru yang diperkenalkan oleh AS 
dan Israel, yang dilaksanakan sejak 
27 Mei lalu.(wid,afp,ist/dya)

JUMLAH	 korban tewas akibat 
serangan militer Israel terhadap 
warga sipil di dekat pusat distribusi 
bantuan kemanusiaan di Rafah, Jalur 
Gaza bagian selatan, dilaporkan 
bertambah menjadi sedikitnya 27 
orang.

Perserikatan Bangsa-Bangsa 
( P B B )  m e n g e c a m  s e r a n g a n 
mematikan di dekat pusat distribusi 
bantuan kemanusiaan Gaza itu 
sebagai "kejahatan perang".

Juru bicara badan pertahanan 
sipil Gaza, Mahmud Bassal, seperti 
dilansir AFP, Selasa (3/6/2025), 
menyebut puluhan kematian itu 
terjadi  "ketika pasukan Israel 
melepaskan tembakan dengan tank-
tank dan drone" terhadap warga sipil 
yang sedang menunggu bantuan 
kemanusiaan di Rafah.

"Sebanyak 27 orang tewas dan 
lebih dari 90 orang lainnya luka-luka 
d a l a m  p e m b a n t a i a n  y a n g 
menargetkan warga sipil  yang 
sedang menunggu bantuan Amerika 
di area Al-Alam, Rafah," ucap Bassal 
dalam pernyataannya.

Kementerian Kesehatan Gaza 
sebelumnya menyebut tembakan 
tentara Israel itu menargetkan warga 

PBB Kecam Penembakan 

Antrean Bantuan 

Rumah Sakit Indonesia yang 

terletak di Beit Lahiya, Jalur 

Gaza utara ,  d ikosongkan 

secara paksa oleh pasukan 

Israel pada Senin (2/6/2025). 

Seluruh tenaga medis dan 

relawan lokal yang sebelum-

nya bertahan di dalam fasilitas 

medis itu dievakuasi.

--------------------------------------------------------------

Rumah	Sakit	Indonesia	di	Beit	Lahiya,	Gaza	Utara,	dikosongkan	secara	paksa	oleh	Israel.(dok) ISRAEL TEBAR

SERANGAN DI 5 NEGARA 


